

# Franckesche Stiftungen zu Halle

# M. Joh. Chistoph Lehmanns Bußfertiger Zachäus/ oder Expediter Kirmeß-Prediger über das gewöhnliche Kirmeß-Evangelium Luc. XIX, 1-10. von Zachäo und ...

Lehmann, Johann Christoph Dresden, 1708

VD18 11544287

#### XLIII.

#### Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden. Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

#### Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downladed and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Halfin Danielei and Charles and Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Halfin Danielei and Charles and Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Halfin Danielei and Charles and Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Halfin Danielei and Charles and Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Halfin Danielei and Charles and Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Halfin Danielei and Charles and Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Halfin Danielei and Charles and Charles and Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Halfin Danielei and Charles a

#### USUS.

Didase. Gröffere Shre kan den Menschen nicht wiederfahren, als wenn Christus mit Inaden in seinem Berhen wohnet? daß es heisset: Hier ist der HENN!

also beschaffen sey/damit Christus darinnen wohnen moge.

Epan fecus facientium.

Du einen unerschöpfflichen Brunen alles Eroftes.

## XLIII.

Exord. Es wird uns Zachai Person in dem verlesenen Lexte von unterschiedenen Umstanden beschrieben. Sonderlich ist merckwürdig sein Nahme Zachaus, welcher von dem radice 2014 herkommen, und soviel als reinigen heissen soll. Trans. Solchen Nahme sührete Zachaus anfangs mit der That nicht/als er aber von Christo bekehztet ward, war ein rechter Zachaus oder reiner.

Prop. Jachaus / welcher seinen Nahmen

Pare, I. vor der Bekehrung'ohne die That Er hieß war Jachaussein reiner saber er war ben diesem schönen Nahmen verunreiniget

a) mit Sunde. Deum heiffet er ein Sunder/

b) insonderheit mit Betrug des Nechste v.8.
Welches auch daraus zuschliesse/daß

n

D

e

n

this !

er ein Oberster der Zollner heisset, v. 2.

# 11.nach seiner Bekehrung mit der That. Ubi

holdsetigem Blick/v. 125.
freundliches Wort/v. 5.6.

b) beneidet / v. 7.

a) die Reinigung. Nun ist Zachäus e) rein vom Geiss der ihn vor dies sein besessen hatte. Giehe, DErr, die Helstere.

e) rein vom Betrugswelchen er vorhin practiciret hatte. So ich iemand betrogen 20 v. 8.

a) die Gnaden-Belohnung. Ift Seil v. 9. und Geeligkeit v. 10.

### USUS.

Didale. Wahre und herhliche Bekehrung machet gar andere Leutes aus unreinen reine.

Pæd. Darum lassetuns zusehen, damit unsere Bekehrung rechtschaffen sey, und wenn wir diesen Ruhm haben wollen, so lasset uns auch die innerliche Reinigkeit unsers Herkens durch euserliche Wercke an den Lag geben.

Epan. dererjenigen/welche sich der wahren Busse rühmen/und gleichwohl sich in ihren Leben nicht andern. Es ist mit solchen eitel Heuchelen.

XLIV.

en

00

t:

15

n

f